



「ありがとう」とは？（「ありがとう」の意味）

園 長

子A「Bちゃん、おもちゃをかしてくれて、ありがとう」

子B「うん、いいよ！」

先日の方のことでした。ひまわり組で遊んでいたAちゃんとBちゃんの会話が聞こえてきました。その響きの良さが心地よく、しばらく二人に見入っていました。

運動会が終わって、まだまだ暑い日々が続いていますが、今、紫原保育園のあちこちから「ありがとう」「いいよ」のやりとりが聞こえてきます。「ありがとう」という言葉、とてもいいですね。その証拠に「ありがとう」という言葉は、いろいろなランキングで1位に選ばれています。例えば……。

21世紀に残したい言葉 ランキング ……………【1位】

彼氏に求められている言葉ランキング ……………【1位】

子どもが大人から言われてうれしい言葉ランキング ……【1位】

まさに、「ありがとう」の5文字には、とても魅力的で強いパワーが秘められています。ところで、「ありがとう」の語源を御存じですか。いろいろな言語でそれぞれ語源がありますが、実は、「ありがとう」の語源は『仏教』に由来すると言われています。

その昔、お釈迦様が弟子の阿難に「盲亀浮木(もうきふぼく)」のたとえ話をされました。また、「大海原に100年に1度海面に顔を出す目の見えない亀(盲亀)がいる。一方、海面には真ん中に拳大の穴のあいた1本の丸太棒が浮いている(浮木)。阿難よ、この亀が100年に1度浮かび上がった時、浮木の穴に頭を入れることがあるのだろうか。」と問われたのです。ありえないことのようにですが、お釈迦様は、絶対にないとは言いきれないと論じられました。つまり、「ありがとう」は「有ることが難しい」ことで、「めったにないこと」を言うのですね。

私たちがこの世に生を受け、今の生活ができていくこと、それは、本当に「あたりまえ」ではなく「有り難い」ことです。令和6年もあと3か月。これからも、かわいい子どもたちに感謝し、同僚に感謝し、全てのものに感謝しつつ、いつも「ありがとう」の気持ちをもって生活していきたいものです。10月も明るく、楽しく、元気よく！！

★ 読書の秋 ★

「秋」とは名ばかりの、暑い日が続いていますが、朝・晩は涼しさを感じるようになってきました。やっぱり「読書の秋」。SNSやスマホではなく、絵本の世界にも浸りたいものです。

お母さんやお父さんに抱かれて読んでもらう絵本は、親の愛情をいっぱい味わえる時間です。園の貸出絵本も御活用いただき、お子さんとゆっくり向き合われるのも、いいものですよ。

★ シャワー、終了 ★

厳しい暑さの続いた夏が終わりです。汗をかいた際にシャワーを浴びましたが、9月30日(月)をもちまして、終了とさせていただきます。

なお、10月からは、汗ふきや着替えて対応します。

また、水筒は、熱中症を防ぐためにも、年間を通して必要です。引き続き持たせてください。御協力、よろしくお祈りします。

紫原保育園の子どもは、元気よく あいさつ をします！

【防犯意識を高めよう！】

保育園では、子どもの安全を保持するために、毎月、火災、地震、風水害等を想定した「避難訓練」や、不審者侵入を想定した「防犯訓練」を実施しています。

先日(9月13日(金))は、不審者の侵入を想定して防犯訓練を行いました。合言葉の「そろばんの時間です」という放送が流れると、子どもたちは落ち着いて行動し、迅速に避難することができました。また、「こわいおじさんが保育園に来ているから、みんな静かにお部屋に隠れていてね」という職員の言葉に、子どもたちは「ん？ みんな…、どこにいるの？」というぐらい園全体が静かになりました。

「たかが訓練」ですが、「されど訓練」です。毎月の訓練を繰り返し繰り返し実施することで、子どもたちも、私たち職員も、避難の仕方や心構えなどを確実に身に付けています。何も起こらないことを願いますが、もしもの時にきっと役立つことでしょう。

また、10月29日(火)は、消防署の方に来ていただいて火災を想定した避難訓練(含：消火訓練)を行います。私たちが日頃行っている訓練が正しく迅速に行えているかどうかを、プロの消防士の方に診断していただきます。どのように評価されるかどうか、楽しみです。

御家庭でも、防災について親子で話をする機会を作ってみてください。

【園児の健康診断を行います！！】

9月27日(金)は、園児の健康診断を行います。

これは、国で定める学校保健安全法に基づいた定期の健康診断で、保育園では「内科検診」を年に2回、「歯科検診」を年に1回行うことになっています。

当日は、紫原たはら病院の先生に来園いただきますので、できるだけ欠席されませんよう、お願いします。

【竜谷学園の強み！！】

紫原保育園は「学校法人鹿児島竜谷学園」に所属しています。御承知のとおり、2つの保育園と7つの幼稚園(幼保連携型認定こども園：3、幼稚園型認定こども園：4)の計9か園が加盟しています。

竜谷学園の強みはいろいろあります。中でも本年度から力を入れているのが、特別支援教育の充実です。9月17日(火)付の南日本新聞で紹介されたように、特別支援教育に長けた専門の教員(岩本先生)を配置して、支援が必要な子どもやその保護者の相談にのったり、私たち職員の研修で指導してもらったりしています。

もし、御相談等があれば、遠慮なく申し出てください。いろいろとお役にたてると思います。

10月の主な行事予定

- 1日(火) 読み聞かせ(うめ組、ひまわり組)
- 2日(水) お遊戯会実行委員会
- 4日(金) 食育《食事マナー》(たんぼぼ組)
- 5日(土) 卒園児との交流会(うめ組)
- 7日(月) 合同仏参 岩本先生(特別支援教育)来園日
- 8日(火) 茶道教室(うめ組)
- 9日(水) 学園園長研修会
- 10日(木) 体育あそび(うめ組、ひまわり組)
- 11日(金) 職員会議
- 12日(土) 職員研修(午後)
- 14日(月) **🍀スポーツの日**
- 15日(火) 安全点検
- 16日(水) いもほり遠足 **★愛情弁当の日★**
- 17日(木) 本堂参拝
- 18日(金) 食育《三色食品群について》(ひまわり組)
- 20日(日) **親鸞聖人御生誕850年稚児行列**
- 22日(火) 茶道教室(うめ組) 幼保小連絡会
- 23日(水) 紫原出張所報恩講(園長、主任)
- 24日(木) 職員会議
- 28日(月) 合同参拝
- 29日(火) 避難訓練→消防署来所指導
- 30日(水) 岩本先生(特別支援教育)来園日

【おたんじょうび おめでとう】

★ 10月生まれ ★

- |             |     |              |
|-------------|-----|--------------|
| ひまわり組(5歳)   | 1日  | ほりのうち しょうたさん |
| たんぼぼ組(4歳)   | 27日 | きした かりんさん    |
| ちゅうりっぷ組(2歳) | 3日  | にし みずきさん     |
| もも組(1歳)     | 6日  | おかどめ がくさん    |
|             | 12日 | はまだ れんさん     |

なお、10・11月生まれの誕生会を、11月26日(火)に行います。誕生児の保護者の皆様は、御参加ください【大人2人まで】。

また、その日に、誕生児の保護者限定で給食試食会も実施しますので、こちらも御参加ください【大人1人まで】。

【愛情弁当の日！】

10月は、16日(水)に「いもほり遠足」を計画しています。この日は、3歳以上の子どもたちが「いもほり遠足」に出かけますが、もも組、ちゅうりっぷ組、さくら組の子どもさんも「愛情弁当」を持たせてください。

なお、10月の「おにぎり給食」は中止とします。

平日で、何かと忙しい朝の時間帯ですが、御協力、よろしくお祈りします。